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Information des Bürgermeisters 

Liebe Mitbürgerinnen, liebe Mitbürger, 

 

das Jahr 2019 geht mit riesen Schritten dem Ende zu. 

Noch wenige Tage und wir stoßen auf das Jahr 2020 an. Viele stellen sich dabei die Frage: „Was 

wird diese Jahr für uns bringen, wird es ein gutes oder schlechtes Jahr?“ Fragen die keiner von 

uns beantworten kann! Wir können weder die Landespolitik noch die Bundespolitik beeinflussen. 

Einzig unsere eigene Kommunalpolitik liegt in unser aller „Hände“. Hier bestimmen wir selbst, zu-

mindest weitestgehend, das Geschehen. 

Sie liebe Wählerinnen und Wähler haben durch die Kommunalwahl im Mai 2019 den Grundstock 

dafür gelegt, dass es in unserer schönen Gemeinde Framersheim weitergeht – vielleicht auch 

anders weitergeht, als die letzten Jahre. Ob Besser oder Schlechter, dies liebe Mitbürgerinnen 

und Mitbürger dürfen Sie entscheiden. 

 

Seit der konstituierenden Sitzung am 15. August sitzen neun neue Mitglieder im Rat und es gibt 

einen neuen Bürgermeister.  Alle drei Beigeordneten sind „Kommunalpolitische Neulinge“.  

ALLE -sowohl die Ratsmitglieder und besonders die Beigeordneten- haben sich in den vergange-

nen 4 Monaten der Amtszeit hervorragend in die Aufgaben und jeweiligen Arbeitsbereiche einge-

arbeitet. Dies zeigt sich auch an den Ergebnissen und dem Verlauf der seitherigen 4 Sitzungen 

des Gemeinderates. 

 

Hierfür ein ganz herzliches Dankeschön! 

 

Das Jahr 2019 stand ganz im Zeichen der 1250 Jahre Framersheim 

 

Unter Mitwirkung der Vereine, der Winzer und Gewerbetreibenden sowie der Ortsgemeinde ha-

ben wir mit einer Vielzahl von Veranstaltungen (in Summe 119) das Jubiläumsjahr ausgiebig ge-

feiert.  

Höhepunkte der Veranstaltungen waren sicherlich der Festkommers (auch bei schlechtem Besuch), 

das Weinfest der Verbandsgemeinde Alzey-Land sowie der Auftritt der Mainzer Hofsänger.  

  

 

   Die Mainzer Hofsänger am 19. Oktober 
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Mitteilungen aus dem Rathaus 

 

Aber auch die vielen Veranstaltungen der Vereine u. Gewerbetreibenden fanden großen An-

klang. Exemplarisch sei hier die Apres-Ski Party des Framersheimer Skiclubs sowie die Veran-

staltung Just White der Metzgerei Hardt genannt. 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Den Abschluss des Jubiläumsjahres bildete der Weihnachtsmarkt. Die Organisatoren, allen vo-

ran Yvonne Eberle und Markus Reimann, haben mit einem neuen Konzept alle Besucher begeis-

tern können. Die Entscheidung wieder auf den Freien Platz zu gehen und weg von den Pavillons 

und hin zu „Holzbuden“ war absolut richtig und hat dem Weihnachtsmarkt einen tollen Flair ver-

liehen. 

 

Auch hier sage ich allen Mitwirkenden, insbesondere dem Organisationsauschuss zur  

„1250 Jahre Framersheim“, ein  herzliches Dankeschön. 

 

Mit Beginn unserer Arbeit/Amtszeit haben wir eine Menge, durch den alten Rat beschlossene  

Maßnahmen übernommen, liebevoll „Altlasten“ genannt, die es gilt umzusetzen und fortzuführen. 

 

Stichpunktartig seien hier nur der Seniorenausflug, die Fertigstellung der Überdachung der Pil-

gerrast am Alzeyer Weg und der Beginn der Bauarbeiten an der WC-Anlage am Backes, sowie 

des Mehrgenerationenraumes genannt. Danke den drei Framersheimer Familien die die Holz-

konstruktion und die Dacheindeckung der Pilgerrast finanziert haben. 

 

Die vorgenannten Baumaßnahmen wurden bzw. werden weitestgehend in Eigenleistung er-

bracht. Hier haben sich unsere Backesbube in hervorragender Art u. Weise eingebracht und sich 

damit ein Denkmal gesetzt (s. auch gesonderten Bericht).  

 

 

 

 
FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Just White am 19. Juni 
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Der Ausbau der beiden Stichstraßen, Rathausstraße u. Kirchstraße,  haben insbesondere dem 

Beigeordneten Dr. Menges „schlaflose Nächte“ bereitet. Seinem unermüdlichen Einsatz und den 

vielen Baubesprechungen und -begehungen ist es zu verdanken, dass beide Straßen noch vor 

Weihnachten fertiggestellt werden konnten. Gleiches gilt für die „Klappergasse“ (Hinterstraße). 

Hier wurden die losen Pflastersteine herausgenommen, neu verlegt und frisch eingesandet. 

Auch diese Maßnahme konnte noch vor Weihnachten fertiggestellt werden. 

 

Die Weiterentwicklung des „Historischen Rundwanderweges“ musste zunächst hinten angestellt 

werden. Dieses Projekt werden wir aber im Laufe des Jahres 2020 fertigstellen und den Rund-

wanderweg auch entsprechend einweihen. 

 

Es zeichnet sich ab, dass die Ortsgemeinde im Laufe des kommenden Jahres ein Grundstück in 

der Kirchstraße erwerben kann und damit auch die Umsetzung einer barrierefreien Bushalte-

stelle mit Unterstand in greifbare Nähe rückt. 

 

Was wird aus dem ehemaligen Haus Schweizer in der Hinterstraße? Nachdem der Kauf nun 

auch rechtskräftig geworden ist, gilt es diese spannende Frage zufriedenstellend zu beantwor-

ten. Der Bauausschuss und der Gemeinderat werden sich dieser Frage mit Macht widmen und 

versuchen über eine breite Meinungsbildung zu einem tragfähigen Ergebnis zu kommen. 

 

Im ersten Quartal 2020 werden wir die Vernetzung des Feuerwehrgerätehauses angehen und 

damit auch für den notwendigen Telefonanschluss sorgen. Dem hierzu, von der FWG Framers-

heim, gestellten Antrag hat der Rat in seiner Novembersitzung einstimmig zugestimmt. 

 

Ebenfalls im ersten Quartal wird uns die Umsetzung des Mehrgenerationenplatzes beschäftigen. 

Dieses gesamte Konzept ist allerdings, auf Grund geänderter Zuschussrichtlinien, neu zu über-

denken. Hier gilt es unter Beachtung des alten Ratsbeschlusses das optimale an Zuschüssen zu 

beantragen. 

 

Inzwischen ist es mir auch gelungen mit fast allen Bediensteten der Ortsgemeinde ein Personal-

gespräch zu führen. In interessanten Gesprächen konnte ich mir einen sehr positiven Eindruck 

über die Bereitschaft und das Engagement der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter machen. Dies 

führte letztendlich auch dazu, dass  ich eine Mitarbeiterin und einen Mitarbeiter nunmehr tarifge-

recht eingruppieren und damit von der EG 3 in die EG 5 anheben konnte. Um die „Flut an Über-

stunden bzw. Mehrarbeitszeit“ in den Griff zu bekommen, konnte die wöchentliche Stundenzahl 

einiger Teilzeitkräfte angehoben werden.  

 

Unsere Erzieherin im Kindergarten, Daniela Lohmaier, hat sich in den ersten vier Monaten ihrer 

Zugehörigkeit schon in besonderem Maße bewährt. Aus diesem Grund habe ich Ihre Probezeit 

um zwei Monate verkürzt und sie zur Sicherheitsbeauftragten für den Kindergarten berufen. Die 

notwendige Ausbildung hierzu hat sie absolviert. 
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Vorbehaltlich der Zustimmung der Aufsichtsbehörde wollen wir einen dritten Gemeindearbeiter 

einstellen. Dessen Schwerpunktätigkeiten werden der Friedhof und die Sportanlage sein. Zum 

Abschluss der Bewerbungsfrist lagen 6 Bewerbungen vor, hiervon 3 von Framersheimer Bür-

gern. Hierzu in der nächsten Ausgabe mehr. 

 

Im ersten Quartal werden die restlichen Ausschüsse bzw. Arbeitskreise ihre Arbeit aufnehmen 

und die vielfältigen Herausforderungen angehen. Spannend wird auch die Erstellung des neuen 

Haushaltes sein. Hier wird der finanzielle Grundstock für unsere künftige Arbeit gelegt. 

 

Schon jetzt spreche ich meine besonderen Glückwünsche den im Jahr 2019 durch den Land-

kreis bzw. die Verbandsgemeinde Alzey Land geehrten Personen aus. 

In einer jeweiligen Feierstunde wurden mit der Ehrennadel des Landes Rheinland Pfalz  

 Georg Deicher und Lutz Bechtolsheimer 

und mit der Goldenen Feuerwehrehrennadel  

   Werner Göttelmann und Roman Rupp  

ausgezeichnet.  
 

Unser Team der Seniorenbeauftragten wird künftig durch Frau Astrid Gluch verstärkt. Liebe 

Astrid, herzlichen Dank für deine Unterstützung. Ab Februar werden wir im Rathaus feste 

Sprechstunden einrichten. 

 

Unsere ehemaligen Beigeordneten Georg Deicher und Arno Wanninger wirken künftig als Binde-

glied zwischen den Backesbäckern / Backesbube und der Verwaltung.  

 

In alter Tradition werden die Schützen der Kyffhäuser Kameradschaft am 01.01. ab 18:00 Uhr 

das neue Jahr gebührend „anschießen“. Hierzu lade ich Sie an den Backes ein. Bei Glühwein 

und netten Gesprächen wollen wir auf das neue Jahr anstoßen. 
 

Der alljährliche Neujahrsempfang wird am 12.01. um 10:00 Uhr wieder in der Sport- und Kultur-

halle stattfinden. Neben den geladenen Gästen, sind natürlich auch Sie liebe Framersheimerin-

nen und Framersheimer herzlich eingeladen.  
 

Insbesondere würde ich mich über eine Teilnahme unsere neuen Mitbürger freuen. Neben den 

obligatorischen Vereinszuwendungen stehen auch wieder Ehrungen verdienter Framersheimer 

Personen an. 

 

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, ich wünsche Ihnen ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest im 
Kreise ihrer Lieben, einen gute Start ins neue Jahr 2020 sowie Gesundheit und persönliches  
Wohlergehen. 

 

 
 
 

Ihr Felix Schmidt 
Ortsbürgermeister 

Mitteilungen aus dem Rathaus 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 
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Text: Yvonne Eberle 

Mitteilungen aus dem Rathaus 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 
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Mitteilungen aus dem Rathaus 

Bau einer Toilettenanlage auf der Freifläche Am Backes 
 

Schon lange gab es in der Vergangenheit Überlegungen zum Bau einer Toilette. Das Alles in 

Verbindung mit der Neugestaltung eines Mehrgenerationenraumes. Wir sprechen hierbei vom 

ehemaligen Feuerwehrgeräteraum, oder später auch vom Jugendraum. Die Planungen dazu 

sind wie schon erwähnt einige Monate alt.  

 

Bei den aktuell laufenden Maßnahmen am und um das Rathaus, geht es zum einen um die  

Neugestaltung zum Mehrgenerationenraum. Die andere Aktion betrifft die Bauarbeiten zu einer 

Toilettenanlage, die zur Zeit entsteht. Hier musste der sogenannte Bürgerwingert mit all seinen 

verschiedenen Rebsorten leider weichen. Im Sommer rückte dann die ortsansässige Firma 

Baumgärtner mit schwerem Gerät an, um die notwendige Baugrube auszuheben.  

 

Nach Fertigstellung durch genannte Firma schlug dann die Stunde der Backesbuben. Die ganze 

Gruppe rückte hier an um die gesamten Rohre zu verlegen. Auch Leerrohre für die Energiever-

sorgung wurden eingebaut. Eine ganze Menge Eisen sorgt für die nötige Stabilität im Funda-

ment. Nach dem Gießen der Bodenplatte begannen dann die Maurerarbeiten.  

 

Hier zeigte sich die langjährige Berufserfahrung von Ernst Kissel und Klaus Deichmann. Sauber 

und akkurat wurden die Wände hochgezogen. Beim Einschalen und betonieren des Ringankers 

waren alle Kräfte dann gefordert, den der Beton musste nach dem mischen per Eimer nach oben 

befördert werden. Mitte November wurde dann das Gebälk angeliefert, und man hat auch gleich 

mit dem Aufbau begonnen. Hoffentlich ist uns das Wetter gut gesinnt, damit wir noch das  

Eindecken der Dachziegel erledigen können. Über weitere Bauabschnitte werden wir an dieser 

Stelle wieder berichten. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Text: Georg Deicher 

Ernst Kissel setzt den 1. Stein 
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Fotos: Georg Deicher 

Unter dem Richtbaum 

Das Team vom Bau 

Es geht nach oben 

Was wird denn da gebaut? 
Diese Frage haben mir bereits mehrere Einwohner gestellt.  

Ich habe allen zufriedenstellend geantwortet, dass am Backes ein Toilettenhaus gebaut wird und 

das ehemalige Feuerwehrgerätehaus bzw. der spätere Jugendraum zu einem Mehrgeneratio-

nenraum umgebaut wird. Das fanden alle gut und schön! 

Warum ein Toilettenhaus am Rathaus? Weil es außer der kleinen Toilette unter der Treppe im 

Rathaus keine gibt! Früher, bis Anfang der 70 er Jahre befand sich eine Toilettenanlage in einem 

Schuppen wo heute die alte und neue Trafostation (neben dem ehem. Anwesen Hammes) steht. 

Nachdem kein Schulbetrieb mehr im Rathaus stattfand wurde dies abgerissen und eine neue 

Werkstatt für den Gemeindearbeiter und eine Toilette für die Gemeindeverwaltung und Mitarbei-

ter gebaut. Ende des letzten Jahrhunderts, mit dem Neubau der Feuerwehr und des Bauhofs, 

wurde die Werkstatt und Toilette abgerissen und eine Notlösung unter der Treppe im Rathaus 

geschaffen. Bei immer mehr Veranstaltungen im und ums Rathaus war und ist das kein Zustand 

mehr. Weiterhin stieg der tägliche Bedarf an Toilette und Waschgelegenheit durch den Pilger-

weg, der von Frühjahr bis Herbst sehr stark frequentiert wird und an barrierefreien Toiletten. Mitt-

lerweile wurde durch die kostenlosen Erdarbeiten bis zu Planum für die Bodenplatte von der Fir-

ma Baumgärtner hergestellt. Von unseren Backesbuwe wurde der Rohbau in Eigenleistung er-

richtet. Hierfür möchte ich mich im Namen aller Bürger bei den Backesbuwe und der Firma 

Baumgärtner recht herzlich bedanken. Mit der neuen Toilettenanlage werden bis zu Sommer 

2020, Toiletten mit barrierefreien Zugängen für Damen, Herren und 1 Behinderten-WC geschaf-

fen. Ende November konnte der Bürgermeister Felix Schmidt mit den Backesbuben das  

Richtfest feiern. 
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Der nicht mehr genutzte Jugendraum wurde bereits im Sommer komplett entkernt und der Est-

rich entfernt, um einen Mehrgenerationenraum zu schaffen. Hierbei kam bei eine Wand mit ei-

nem schönes Sichtmauerwerk aus Sandstein zu Tage, dass nach der Aufarbeitung sicherlich ein 

Schmuckstück sein wird. Der neue Eingang in diesem Raum ist zukünftig vom Backes, da sich 

von hier aus ein barrierefreier Zugang ohne Straßenverkehr und Rampe herstellen lässt. Der 

Durchbruch ist mittlerweile gemacht und wie mit der Denkmalpflege abgestimmt, mit einem 

Sandsteingewände eingefasst. Die jetzigen Holztore zur Kirchstraße werden durch große Holz-

fensterelemente ersetzt. Hierdurch bleibt die Optik der Straßenansicht erhalten und eine energe-

tische Verbesserung erreicht. Die Arbeiten, die in den nächsten Wochen und Monaten hier aus-

zuführen sind, werden auch zum großen Teil in Eigenleistung ausgeführt und bis zu Sommer fer-

tiggestellt sein. Danach können die Seniorennachmittage und andere Veranstaltungen im Rat-

haus barrierefrei durchgeführt werden. 

Mitteilungen aus dem Rathaus 

v. l. n. r.:  
Georg Deicher, Lutz Bechtolsheimer 

Landrat Ernst Walter Görisch 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Backesbube beim Abladen des Gebälks Georg Deicher beim Richtspruch 

Text/ Fotos: Ulrich Armbrüster 

Verleihung der Ehrennadel des Landes Rheinland-Pfalz 

Sind es doch die Ehrenamtlichen, die einen unverzichtbaren Beitrag für die Gesellschaft in allen 

Bereichen leisten. Man kann ihnen nicht genug danken und Anerkennung zollen.  

Lutz Bechtolsheimer und Georg Deicher 

wurde eine große Ehre zuteil. Am 16.12.2019 wurde Ihnen von Landrat Ernst Walter Görisch in 

einer Feierstunde  die Ehrennadel des Landes Rheinland-Pfalz verliehen.  

Text/ Foto: Yvonne Eberle 
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Baustellen-Report 

Der in der September-Sitzung 2019 beschlossene Ausbau der Stichwege Kirchstraße und Rat-

hausstraße wurde im Oktober begonnen und wird bis Weihnachten abgeschlossen sein. Die Ka-

nal- und Straßenbauarbeiten wurden an die Firma OKM Straßen- und Tiefbau GmbH aus Marn-

heim vergeben. Die Arbeiten waren dringend notwendig und aufgrund der vorhandenen Bausub-

stanz nicht einfach. Umso erfreulicher dass die Maßnahme zügig und erfolgreich vor dem Winter 

abgeschlossen sein wird.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hinterstraße – Klappergasse 

Die Fa. Waldmann hat in den betroffenen Bereichen die Pflastersteine aufgenommen, das Splitt-

Bett ausgetauscht und das Pflaster neu verlegt. Dabei wurden Proben genommen um die Ursa-

che herauszufinden.  
 

 

Mehrgenerationenraum / Toilettenanlage 

Der Durchbruch zum Backes wurde von der Fa. Bambach hergestellt. Unsere Backesbube ar-

beiten mit Hochdruck an diesem Projekt und werden noch vor Weihnachten das Dach an der 

neuen Toilettenanlage eindecken, damit der Innenausbau nahtlos weitergeführt werden kann. 

Riesen-Kompliment! 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 
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Text/Foto: Dr. Bernhard Menges 

Durchbruch für die neue Tür 
zum Mehrgenerationenraum 

Toilettenanlage am Backes 

Text/Foto: Yvonne Eberle 

Verleihung der Feuerwehr-Ehrenzeichen 2019 

 

In einer Feierstunde am 12.11.2019 wurden die Feuerwehr-Ehrenzeichen vom Land Rhein-

land-Pfalz durch Landrat Ernst Walter Görisch und VG-Bürgermeister Steffen Unger verliehen. 

Ausgezeichnet wurden mit dem Feuerwehr-Ehrenzeichen  

Roman Rupp und Werner Göttelmann. 
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Vereine 

 

 

 

 

Der Framersheimer Carneval Club  

zieht Resümee aus dem letzten  

halben Jahr 2019 

 
Das letzte halbe Jahr, um genau zu sein seit 

der Wahl am 15.Mai 2019 hat sich einiges in 

den Reihen des Framersheimer Carneval Clubs 

getan. 

 

Die Veränderung des Vorstandes hat in allen 

Bereichen deutliche Spuren hinterlassen. Neu 

Ideen und Konzepte sowie diverse Veränderun-

gen haben dazu beigetragen, in den eigenen 

Reihen wieder eine positive Stimmung herzu-

stellen und die sich daraus resultierende Bereit-

schaft aller Helfer in den zurückliegenden Fes-

ten wiederspiegelte.  

 

Die Wingertshäusjewanderung war eines der 

ersten Feste unter neuer Regie, das wir aber 

durchaus auch, wenn der Wettergott nicht mit-

spielte, als positiv verzeichnen konnten.  

 

Sowohl der Einsatz bei Auf und Abbauten, wie 

auch der Zuspruch an Helfern während der Ver-

anstaltung war sehr gut. Natürlich ist das eine 

andere Situation, wenn man jetzt selbst für die 

Abläufe und Durchführung verantwortlich ist. 

Umso mehr macht es aber auch Spaß zu se-

hen, wenn wieder alle mit anpacken und zu ei-

nem tollen Erfolg beitragen. 

 

Das darauffolgende Oktoberfest in unserem 

Clubhaus war ein weiterer Erfolg den wir ver-

zeichnen konnten. Es wurden von Haxen über 

Grillhähnchen, Festbier bis hin zu edlen 

Schnäpsen alles angeboten was das Herz ei-

nes Oktoberfest Besuchers höherschlagen 

lässt. Dem ganzen konnte nur noch Kalli Kop-

pold die Krone aufsetzen, der mit seiner souve-

ränen und gekonnten Art und Weise das Fest 

zum überkochen brachte.  

 

 

Alles in allem ein gelungener Abend, so auch 

der Turnus vieler Gäste, was uns in der Überle-

gung das Event im folgenden Jahr zu wiederho-

len, bestärkte. 

 

Am 11.11.2019 dann um 19:33 Uhr eröffnete 

erstmalig unser neuer Sitzungspräsident 

Matthias Wagner in Verstärkung unsere Garde, 

des Damen- und Herrenelferrates unter den 

Klängen des Narhallamarschs, die Kampagne 

2019/20.  

 

Wie in den letzten Jahren zuvor, war auch in 

diesem Jahr wieder eine Abordnung des FKKV 

in Form von Elferrat und Vorstand vertreten. 

 

Das alljährlich schön weihnachtlich dekorierte 

Adventsfenster haben wir dann am 11.12.2019 

mit warmen Getränken und Plätzchen für      

unsere kleinen und großen Besucher eröffnet.   

 

Unsere Weihnachtsfeier als abschließendes 

Event in diesem Jahr, fand bei den über 100 

Gästen sehr großen Anklang. Unter anderem 

wurde in diesem Rahmen, Lutz Bechtolsheimer 

für sein über 30-jähriges Engagement im Verein 

und die letzten 15 Jahre als Präsident dankend 

mit der Vereinsmedaille des Framersheimer 

Carneval Club ausgezeichnet. 

 

Die reichhaltige Tombola sorgte für eine kurz-

weilige lockere Atmosphäre und abendliche Be-

lustigung der Gäste. Auch der neue Caterer bot 

ein reichhaltiges und vielfältiges Weihnachts-

menü und rundete damit den Abend gelungen 

ab. 

 

Ich möchte mich und im Namen des gesamten 

Vorstandes bei allen Helfern und Gönnern die 

unseren Verein unterstützt haben bedanken. 

Sie haben zu einem reibungslosen und erfolg-

reichen Ablauf der Feste beigetragen.  

 

Wir wünschen allen eine besinnliche,  

schöne Weihnachtszeit vor allem  

Gesundheit und einen guten Start in 2020.  

 

Framersheimer Carneval Club 1971 e.V.  

Präsident  

Oliver Reimann  

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Text: Oliver Reimann 
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FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Foto: Yvonne Eberle 

Foto: Yvonne Eberle 
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Vereine 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

TUS 1861 - Mitgliederversammlung 2019  

 

Der Vorsitzende Dr. Bernhard Menges berichtete von einem ereignisreichen Jubiläums-Jahr.  

Alleine, was die TuS-Familie an Veranstaltungen gestemmt hat, wird in dieser Form so schnell 

nicht wieder kommen: Winterzauber, Teilnahme am Rosenmontagsumzug, Tischtennis 

3.Bundesliga in Framersheim, Volleyball-Mixedturnier, Backeslauf, VG-Weinfest, Teilnahme am 

Umzug des VG-Weinfestes, Kerb, Fußballjugendturnier, Bewirtung bei "Rock am Stock" und dem 

Jugend Open Air zusammen mit dem FKKV und dazu noch Relegationsspiel und das Fußball-

Kreispokalfinale in Framersheim. 

 

Aber auch von sportlichen Erfolgen konnte Bernhard Menges den anwesenden Mitgliedern be-

richten. So schaffte die 2. Fußballmannschaft den epochalen Aufstieg in die B-Klasse, die Fuß-

ball-A-Jugend etablierte sich in der Landesliga, die 1. Tischtennis-Mannschaft sicherte den Ver-

bleib in der Bezirksoberliga, die Zweite ist in die A-Klasse aufgestiegen und auch die Laufgruppe 

ist überregional sehr erfolgreich unterwegs, z.B. wurde Simon Trampusch Rheinland-Pfalz-

Meister auf der  1.500m Strecke. 

 

Ein weiterer erfreulicher Tagesordnungspunkt war die Ehrung verdienter Mitglieder. Zu Ehrenmit-

gliedern wurden Manfred Kissel, Harald Layher und Albrecht Armbrüster ernannt. Für ihre 50-

jähige Mitgliedschaft wurden Walter Stellwagen, Werner Hardt, Hans-Walter Heck und Walter 

Sauerwein geehrt. Die goldene Ehrennadel für besondere Verdienste erhielten Silvia Fuhrmann 

und Günter Meindl. 

Bei den satzungsgemäßen Neuwahlen wurden folgende Personen gewählt - Zum 2. Vorsitzen-

den für den Bereich Verwaltung und Veranstaltung wurde Peter Boris wiedergewählt. Zum 

Schriftwart wurde Olaf Jouaux wiedergewählt. Da Claudia Ritterspach nicht mehr als Kassenwar-

tin kandidierte, stellte sich Astrid Meier zur Wahl. Ihr steht Inga Boris als Stellvertreterin zur Seite. 

Zu Beisitzern wurden Lutz Volz und Christian Fuchs gewählt und Willy Bösing übernimmt die Auf-

gabe des Jugendleiters. 

Nächste Termine: 
13. Dezember, Hallenmasters 
27. Dezember, Schiedsrichterturnier  
04. Januar, Winterzauber 
10. Januar, Rückrundenstart Tischtennis 
12. Januar, VG-Jugendfußballturnier 
01. März, Rückrundenstart Fußball 
28. März, Mixed-Volleyballturnier 

Text/Foto: Dr. Bernhard Menges 
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Vereine 

Framersheimer Skiclub  - Fahrtenprogramm 2019/2020 
 

Mit dem Erscheinen des neuen Clubmagazins veröffentlicht der Framersheimer Skiclub e.V. 

(FSC) sein neues Fahrtenprogramm.  

Wieder warten tolle Ausfahrten auf die Teilnehmer. Geplant sind sieben Skitouren und eine Rad-

tour. Alle Fahrten werden durch die DSV-Skischule des FSC betreut und bieten entsprechend die 

Möglichkeit, Techniken des Skifahrens zu vertiefen bzw. neue Techniken zu trainieren. 

Tour 1 führt traditionell im Dezember zur Saisoneröffnung zum Stubaier Gletscher. 

Tour 2, die Jugendfreizeit, startet Ende Dezember nach Radstadt. 

Tour 3, eine Wochenendfahrt zum Alpenrand, führt den FSC im Januar nach Bolsterlang. 

Tour 4, führt im Januar nach Zell am See. 

Tour 5, im März, führt ins Salburger Land/Ski amadé. 

Tour 6, die Familienfreizeit findet im April am Hintertuxer Gletscher statt. 

Tour 7 führt April in Frankreich nach La Plagne. 

Tour 8, die Radtour, führt im Juli zu den Quellflüssen des Mains. 

Alle Ausfahrten sind detailliert auf der Homepage des FSC beschrieben und können online ge-

bucht werden.  

www.framersheimer-skiclub.de 

Text/Foto: Rüdiger Kissinger 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 
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FWG Framersheim e.V. - Unsere Feuerwehr muss ans Netz! 

Wie zeitgemäß ist es eigentlich, dass die meisten der freiwilligen Feuerwehren in unserem  

Landkreis und in unserer Verbandsgemeinde im Feuerwehrgerätehaus weder Telefonanschluss 

noch Internet haben?  

 

Dies fragen sich die Kameraden unserer Freiwilligen Feuerwehr Framersheim schon seit einigen 

Jahren. Kommt wie bei uns noch der Umstand hinzu, dass die Abdeckung durch das Mobilfunk-

netz am Feuerwehrgerätehaus schlecht, bzw. nahezu nicht vorhanden ist, herrscht im wahrsten 

Sinne des Wortes (Mobil-) Funkstille. 

 

Zur Verrichtung ihrer Aufgaben im Einsatz, bei der Aus- und Weiterbildung oder der Jugendarbeit 

ist ein sicherer, möglichst schneller und komfortabler Zugang zu Telefon und Internet in der  

heutigen Zeit unabdingbar. Leider  ist an ein zeitgemäßes Arbeiten unter Einsatz moderner  

Kommunikationsmedien derzeit nicht zu denken, da die Grundvoraussetzung hierfür  -  

ein Telefon- und Internetanschluss - nicht gegeben ist. 

 

Nachdem wir bereits seit Frühjahr mit der Wehrführung zu diesem Thema in regem  Austausch 

standen, war für uns klar: Hier muß schnell Abhilfe geschaffen werden.  

 

Unsere Feuerwehr muß ans Netz! 

Von einer gut funktionierenden Wehr profitiert jeder einzelne Bürger im Ort.  

 

Die FWG hat deshalb, in Absprache mit der Wehrführung, in der Gemeinderatssitzung  

am 14.11.2019 die Herstellung eines Telefon- und Internetanschlusses im  

Feuerwehrgerätehaus  beantragt.  

 

Der Antrag wurde von allen Fraktionen einstimmig angenommen.  Von der Ortsgemeinde  

wurde uns zugesichert, dass die Umsetzung schnellstmöglich veranlasst wird. 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Text/Foto: Martin Bess 

Ohne Anschluss:  
Dieses Bild gehört hoffentlich bald der Vergangenheit an! 

v.l.n.r.: Mara Bittner, Marius Lucius, Stefan Häußer,  
Martin Bess (1. Vorsitzender der FWG) und Wehrführer Michael Lucius 
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Text: Ulrich Armbrüster 
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Kindergarten 

Neue Fahrzeuge für die „Kleinsten“ in unserer Gemeinde 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Für die Kinder der KITA „Am breiten Stein“ wurden neue Fahrzeuge angeschafft und die Kinder 

sowie das gesamte Team der Kita sind überglücklich darüber. 

 

Text/ Foto: Uschi Stappert-Sude 
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Kindergarten 

   

Foto: Uschi Stappert-Sude 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

In der Weihnachtsbäckerei... 

Der Nikolaus war auch zu Besuch 
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Kindergarten 

Groß war die Freude bei den Kindergartenkindern und Erzieherinnen, als die Zahnarztpraxis Dr. 

Nadine Seitner-Koretz, der KITA „Am breiten Stein“ am Framersheimer Weihnachtsmarkt einen 

Spendenscheck i. H. v. 500,00 € überreichte. Strahlende Kindergesichter und ein unüberhörba-

res "Danke" waren ein Erfolg dieser Spende. Die Leiterin des Kindergartens, Uschi Sude-

Stappert und die stellvertretende Leitung Jennifer Wallenta, bedankten sich ebenfalls für die 

großzügige Spende.  

Text/ Foto: Yvonne Eberle 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Termine Januar - März 2020 

07.01.20   Neujahrsfrüstück mit den Kita-Kindern und  

     den Eltern 

20.02.20   Faschingsfeier in der Kita 

24.02.20   Rosenmontag - Kita geschlossen 

09.03.– 20.03.20    Gesundes Frühstück 

???     Kita fährt ins Bali Kino nach Alzey   

Spendenübergabe an KITA 
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Verschiedenes 

Fotos: Yvonne Eberle 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Impressionen - Weihnachtsmarkt 01.12.2019 
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Verschiedenes 

Text/ Foto: Yvonne Eberle 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Seniorenweihnachtsfeier 08.12.2019 
 

Am 08. Dezember 2019 fanden sich die Seniorinnen und Senioren zur alljährlichen Weihnachts-

feier der Gemeinde Framersheim in der weihnachtlich geschmückten Sport- u. Kulturhalle ein. 

Ortsbürgermeister Felix Schmidt begrüßte die eingeladenen Mitbürgerinnen und Mitbürger und 

freute sich, dass das Angebot der Gemeinde so gut angenommen wurde. Er bedankte sich bei 

allen ortsansässigen Fraktionen, die den Aufbau und die Bewirtung der Seniorenweihnachtsfei-

er übernommen haben. Ebenso bei der Beigeordneten Yvonne Eberle die für die Gesamtorgani-

sation der Feier, bei der neben einem schönen Programm, Kaffee, Kuchen und belegte Brote 

gereicht wurden. Der evangelische Pfarrer Kurt Kaltwasser war auch gekommen um die anwe-

senden Gäste zu begrüßen. Zur musikalischen Unterhaltung trug der evangelische Posaunen-

chor, der Kirchenchor, die Kinder mit den Erzieherinnen der Kita „Am breiten Stein“, die Kinder 

der musikalischen Früherziehung und der Musikverein Mettenheim bei. Die Seniorinnen und Se-

nioren waren sich einig, das dies ein schöner Nachmittag zur Einstimmung auf das bevorste-

hende Weihnachtsfest war.   
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Verschiedenes 

Text/Foto: Kurt Kaltwasser 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Evangelische Kirchengemeinde 
 

 

 

Die Tage zwischen den Jahren bieten Anlass zurück zu schauen und den Blick nach vorne zu 

richten. Freud und Leid – von beidem gab es  in diesem Jahr 2019 viel in unserem Dorf. Viele 

Menschen verbringen die Feiertage mit der Familie und guten Freunden. Die evangelische Jako-

busgemeinde bietet an Weihnachten und Silvester eine ganze Reihe von Gottesdiensten an, in 

denen Sie das Jahr vor Gott legen können.  Oder Sie kommen einfach so in die Kirche, vielleicht 

bei einem Spaziergang durch das Dorf? Die Jakobuskirche ist ganzjährig tagsüber für Besuch 

und Gebet geöffnet. Vielleicht zünden Sie eine Kerze an und denken dabei an einen lieben Men-

schen? Oder Sie schauen sich den schönen Baum an, der uns in diesem Jahr von Familie Kür-

ner aus der Bahnhofstraße gespendet wurde?  

Auch 2020 sind wir gern wieder für Sie da: Bei Gottesdiensten, den Mittwochschoppen, zu denen 

Sie ab April wieder monatlich eingeladen sind, beim monatlichen Frauenfrühstück und  bei so 

vielen anderen Gelegenheiten. Gern kommt Pfarrer Kaltwasser auch zu Ihnen nach Hause, spre-

chen Sie ihn einfach an. Bleiben Sie in Kontakt mit Ihrer Kirchengemeinde, im persönlichen Kon-

takt, über den Gemeindebrief, die Homepage oder die sozialen Medien auf facebook 

(facebook.com/pg/Jakobusgemeinde) oder instagram (siehe nametag).  

Wir freuen uns in jedem Fall. 
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FFW Framersheimer Feuerwehr - Aktuelles 
 

Ausbildung  

Neu ausgebildet wurden Sascha Schonniger auf der Landesfeuerwehr- und Katastrophenschutz-

schule in Koblenz zum Gerätewart und Stefan Häußer, Manuel Döß sowie Henning Trapp zum 

Truppführer. Darüber hinaus hat Henning Trapp die Schulung zum Jugendgruppenleiter absol-

viert.  

 

Ausrüstung  

In der Fahrzeughalle wurden die ausgedienten Holzspinde durch zeitgemäße Modelle mit Helm-

halter und Wertsachenfach ersetzt. Vielen Dank hierfür noch einmal an die Gemeinde und die 

Verbandsgemeinde. Außerdem wurden Teile der Elektrik erneuert, ein Werkzeugschrank und 

zwei weitere Felder Schwerlastregale montiert. Das Kleinlöschfahrzeug soll mit Rückfahrkamera 

und alarmgestütztem Navigationsgerät ausgerüstet werden. 

 

Jugendfeuerwehr 

Seit September wird die Jugendfeuerwehr von Henning Trapp und Sascha Schoninger geleitet. 

Wir danken Sarah Deichmann an dieser Stelle für ihr langjähriges Engagement im Bereich Ju-

gendarbeit und wünschen ihren Nachfolgern Alles Gute. 

Sollten Sie oder Ihre Kinder interessiert sein, stehen wir Ihnen gerne unter  

wehrfuehrer@framersheimer-feuerwehr.de oder jugendwart@framersheimer-feuerwehr.de 

für Fragen zur Verfügung.   

 

Förderverein 

Werden Sie Mitglied im Förderverein und unterstützen Sie unsere freiwillige Arbeit im Bereich 
Brandschutz, Hilfeleistung und Jugendarbeit. Wir freuen uns über Ihre Unterstützung. Bei Inte-
resse können Sie sich gerne das Formular für die Mitgliedschaft über die Email-Adresse:       
wehrfuehrer@framersheimer-feuerwehr.de zusenden lassen. 

 

 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Text/Foto: Henning Trapp 
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FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 

Krabbelgruppe: Framerschemer Flohkischt  

Seit März 2019 krabbeln wir wieder. Die Krabbelgruppe trifft sich einmal in der Woche. Seit Be-

ginn kommen regelmäßig 6-8 Kinder jeden Dienstag morgen zusammen. Wir starten mit einer 

gemütlichen Frühstücksrunde in den Tag. Danach spielen die Kinder zusammen und wir Mütter 

können uns austauschen. Leider hat erst ein Vater mal den Weg zu uns gefunden. Die letzten 

Wochen waren wir damit beschäftigt das Adventsfenster vorzubereiten, dass am 17.12 präsen-

tierte wurde. Die Figuren wurden mit den Fuß und Handabdrücken gestaltet. Wir hatten viel Spaß 

bei den Vorbereitungen und hoffen das es großes Gefallen findet. Zum Schluss möchte ich mich 

bei den Mütter bedanken. Das Organisieren des Frühstücks jede Woche ist ein kompletter 

Selbstläufer. Auch als ich mit der Idee, dass wir beim Adventskalender mitmachen, kam, waren 

alle direkt dabei. Vielen Dank ihr Lieben, es macht riesigen Spaß mit euch. Da unsere Kleinen 

langsam dem Krabbelalter entwachsen, würden wir uns über neue Gesichter sehr freuen. Wir 

treffen uns jeden Dienstag morgen ab 9 Uhr im Gemeindehaus in Framersheim. Kommt einfach 

vorbei.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Preisverleihung Wirtschaftspreis „regio-effekt 2020" 

Am 14. November 2019 hat der Landkreis Alzey-Worms zum fünften Mal im Kreishaus den kreis-
eigenen Wirtschaftspreis „regio-effekt“ verliehen. Die Siegerunternehmen in den vier Kategorien 
“Starke Kleine“ (< 10 Beschäftigte), “Starke Kleine“ (10 bis < 50 Beschäftigte), “Dynamischer Mit-
telstand“ und “Die Leuchttürme“ wurden im feierlichen Rahmen ausgezeichnet. Der Einladung 
zur Preisverleihungsfeier folgten rund 100 Gäste.  
 

 

 

 

 

 

 

 

Der Preis in der Kategorie "Starke Kleine" ging an Metzgerei und Partyservice Werner Hardt in 
Framersheim. WfG-Geschäftsführerin Kerstin Bauer überreicht Christine und Werner Hardt die 
Urkunde. 

Text/Foto: Yvonne Schilling 

Text/Foto: Dr. Bernhard Menges 
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Veranstaltungen im 1. Quartal: 
 

01.01.  Neujahrsschießen mit den Kyffhäusern 

04.01.  Winterzauber TUS  

08.01.  Seniorennachmittag 

09.01.  Ratssitzung 

11.01.  Dry Aged Beef trifft Wein - Weingut Hinkel 

12.01.  Neujahrsempfang der Ortsgemeinde - Sport- u. Kulturhalle 

17.01.  Kleines Event „Wintergrillen“ - Weingut Lucius 

   Nacht der Weine 

18.01.  Backtag 

   Nacht der Weine 

05.02.  Seniorennachmittag 

08.02.  FCC Kostümsitzung 

09.02.  FCC Kindermaskenball/ FCC Kindersitzung 

13.02.  Ratssitzung 

15.02.  Backtag 

15.02.  Kostümparty FKKV 

22.02.  Sitzung FKKV 

26.02.  Heringsessen 

29.02.  FCC Gauditurnier 

04.03.  Seniorennachmittag 

07.03.  „Framersheimer Backesgrumbeere  

   - Weingut Lucius 

15.03.  Wahl VG Bürgermeister 

20.03.  Bierprobe 

28.03.  Rebstockpächtertag - Weingut Hinkel 

   Farbweinprobe - Weingut Hinkel 

    Backtag 

29.03.  evtl. Stichwahl VG Bürgermeister 

FRAMERSHEIM AKTUELL ❙ Dezember 2019 
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Die Informationszeitung „FRAMERSHEIM AKTUELL“ erscheint alle drei Monate und wird kostenlos an 
alle Framersheimer Haushalte verteilt, sowie an einigen Stellen ausgelegt.  
Verantwortlich:  i.S.d.P.G. 
   Ortsgemeinde Framersheim  
   Ortsbürgermeister Felix Schmidt,  
   Schloßstr. 1 
   55234 Framersheim 
   kontakt@framersheim.de 
Für eingesandte Manuskripte, Fotos, Zeichnungen übernimmt die Ortsgemeinde keine Gewähr. Schaden-
ersatzansprüche sind ausgeschlossen. Nachdruck, Vervielfältigung, Speicherung und Verbreitung        
bedürfen der schriftlichen Genehmigung. 
Auch im Internet abrufbar: www.framersheim.de 
E-mail: redaktion@framersheim.de; Betreff: „Framersheim Aktuell“ 

Die jeweiligen Verfasser tragen die Verantwortung für den Inhalt ihrer Artikel. Die Redaktion     

behält sich vor, die Texte ohne inhaltliche Änderung zu redigieren. Die nächste Ausgabe 

„FRAMERSHEIM AKTUELL“ erscheint ab 29.03.2020 Redaktionsschluss ist am Freitag 

20.03.2020 um 12:00 Uhr. 
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Nähere Informationen bei der Gemeindeverwaltung! 
Telefon: 06733/316 E-Mail: redaktion@framersheim.de 


